

## La ONU advierte de la crisis humanitaria a la que se enfrenta el «triángulo de la muerte» congoleño

Escrito por ABC.es / EDUARDO S. MOLANO (Corresponsal en Nairobi)  
Martes, 07 de Mayo de 2013 11:31

---

**Pese a las ingentes reservas mineras de la provincia de Katanga, desde abril, al menos 200.000 personas han huido de sus hogares**



REUTERS | Refugiados congoleños hacen cola para ingerir alimentos en Kisoro, al sur de Uganda

(ABC.es, 07/05/2013) [El Programa Mundial de Alimentos](#) ha advertido de la crítica situación humanitaria a la que se enfrenta el «triángulo de la muerte», el área comprendida entre las ciudades de Pweto, Mitwaba y Manono, en la República Democrática del Congo.

Desde abril, al menos 200.000 personas han huido de sus hogares ante los constantes ataques de combatientes Mai Mai, aseguró **Elisabeth Byrs**, portavoz de la organización.

En la actualidad, la provincia de Katanga cuenta con cerca de 354.000 desplazados internos, en comparación de los 55.400 de comienzos del pasado año.

«Katanga es un polvorín y puede pasar cualquier cosa», reconocía recientemente **Claudiel Andre Lubaya**, quien encabeza la comisión parlamentaria de seguridad y defensa.

Las palabras del diputado se producían solo unos días después de que al menos 20 personas perdieran la vida en el asedio protagonizado por rebeldes Mai Mai sobre la localidad de Lubumbashi, capital provincial.

De igual modo, Lubaya advertía de que la actual crisis humanitaria al sureste del Congo, amenazaba con provocar **una salida en masa de inversores extranjeros**.

Tras décadas de conflicto, la industria minera del cobre de la provincia de Katanga había experimentado en los últimos cuatro años una segunda juventud, alcanzando una producción de hasta 600.000 toneladas el pasado ejercicio (3,4% de la explotación mundial).

## **DESNUTRICIÓN AGUDA**

Sin embargo, su influencia sobre la población local era ciertamente relativa: mientras que siete territorios en Katanga cuentan con tasas de desnutrición aguda por encima del nivel de 10%, cerca del 42% de las familias residentes en la zona se enfrentan a una situación de grave inseguridad alimentaria.

¿Entre las principales causas? La falta de infraestructuras, la baja productividad agrícola y los enfrentamientos en las provincias vecinas de Kivu Norte y Sur. Dos regiones donde Naciones Unidas [tiene previsto el envío de un destacamento](#) —compuesto por cerca de 2.500 soldados— para «neutralizar» a los rebeldes.

Fuente: ABC.es / EDUARDO S. MOLANO (Corresponsal en Nairobi)